

MUJER DE VERSO EN PECHO, de Gloria Fuerte. Selección de poemas

PRÓLOGO

Estas palabras que agrupo
os llevan a mis ideas,
os dibujan mis emociones,
os cuentan mis sentimientos,
os descubren mis inventos
y os confiesan mi modo de amar.

DESDE MI ABANDONORIO

A los que os quedáis en casa
como yo -tantas tardes-,
os cuento estas cosas,
como otra película
para cuando se os acaba la televisión.

Al leer estos verso que me pasan,
no os sentiréis tan solos.
y así yo, desde mi abandonorio,
me sentiré peinada.

YO SOY ASÍ

Yo soy así
Como me estáis viendo.
Yo soy así,
Con la nariz pinochil,
Con hermosa nariz
(de pequeña no podía jugar al “orí”).
Flequillo y entrecejo acusado
no me acuso de haber amado.
Vestida de soltera,
mi moda es no ir a la moda,
mi guerra es no ir a la guerra.
Soy más pacifista que artista

más humanista que feminista,
más alta que baja,
mis músculos
más fuertes que García.

Soy tímida y no lo parece,
soy poeta y sí lo parece,
soy gorda y sí lo parece,
soy soltera y no lo parece,
soy viuda y sí lo parece,
soy una niña y no lo parece.

Soy así ...
como me estáis leyendo.

TODO EL PASADO

Todo el pasado se quiere apoderar de mí
y yo me quiero apoderar del futuro,
me dislocan la cabeza para que mire atrás
y yo quiero mirar adelante.

No me asustan la soledad y el silencio,
son los lugares preferidos de Dios
para manifestarse.

Mi eterna gratitud a los que me quieren,
siempre les recordaré a la hora del sol.

No puedo detenerme,
perdonad, tengo prisa,
soy un río de fuerza, si me detengo
moriré ahogada en mi propio remanso.

AMOR

Estar en los brazos de quien amas
es lo más parecido a estar en mi nombre.
¡Gloria bendita es!

AUTOBIO

Mi espíritu revolucionario rebelde
no puede pertenecer a ningún “partido”,

pertenece a un entero
a la entera humanidad presente y futura.

FRASES DE AGOSTO

Cuando uno se muere parece otra persona.
Si quieres morir de viejo no tomes medicinas
Yo moriré tarde.
Desde que tuve el accidente tengo cadera perpetua.
Del susto se me retiró el periódico.
Los niños son ricos aunque sean pobre.
Hay putas santas.
Los negros son igual que nosotros.
Los gitanos tienen arte en las venas.
Los homosexuales irán al Reino de los Cielos.
Los que crean las guerras irán al Reino de los Infiernos.
Yo m e voy a la playa

AUTOBIO

Nadie me quiso tanto
como yo quise.
Siempre gané amando.
Soy medalla de oro
en saltos de ternura.
Nadie se enamoraba de mí
como yo me enamoraba
hasta enfermar
hasta padecer
hasta enloquecer
-Alégrate Gloria,
que te pasa lo que a Dios,
que siempre nos quiere más

que lo que le queremos.

DESDE ENTONCES NO SÉ LO QUE ME DIGO

Mi madre era de clase media,
mi padre de clase baja,
yo de clase gratuita,
ahora soy de clase soñadora.

Una monja me enseñó una pierna
y yo aprendí el Sermón de la Montaña
y se lo recitaba a mis amigos
en las soeces tabernas de Madrid.

Un miliciano me dio un bote de leche
y me pedía a cambio cuatro cosas,
yo me fui con el bote escupiendo
cuatro palabras bajo la metralla.

La guerra la pasé pasando hambre,
la guerra la pasé pasando sal.

Desde entonces no sé lo que me digo,
si digo poco, quiero decir más.
Me plancho la bufanda y a otra cosa,
¡me piso la tristeza y a triunfar!

DIFÍCIL ES ECHARLE GRACIA A LA DESGRACIA

Difícil es echarle gracia a la desgracia
y es necesaria mucha mucha audacia
que el pájaro que vive sin alpiste
de todo lo que pasa se haga un chiste
echándole gracia a la desgracia.

Ser humorista, peor que picar piedra,
hay que nadar al biés contra corriente
se choca con la mueca de la gente
(que mientras todo sube
es muy difícil que la sonrisa baje).

Y no hay bufón ni paje
que se atreva
a subir la escalera sin peldaños.
Humorista es caerse
y no mostrar el daño,
hacer una pirueta de poeta,
tener frío
quitarse la chaqueta
y dársela al helado.
Ser humorista es como ser cristiano.

El humorista
está en la negra lista
(he oído decir que les persiguen)

POÉTICA

En los poemas
tengo que hacer o sentir lo que siento,
que veáis lo que veo,
que oigáis lo que oigo,
que améis lo que amo.

Soy fuerte lo sabéis,
pero a veces me resquebrajo
y me salen los versos furiosos y acojonados.

POSEO LA POESIA

Poseo la poesía
-lo único que poseo-.
Hoy mando todo a paseo
poseo la poesía.

Yo paseo mi hidalguía
por calles de Lavapiés
-donde nací con quinqué
y crecí en madrileña.

Siempre paseé al revés
y di la espalda al dinero,
poseo lo que yo quiero
no lo que quiere quererme.

Yo detesto la mentira
y ante la mierda quedo inerme,
amar es lo que me pierde,
me encuentro en la poesía.

LO QUE HOY QUISIERA

¿Lo que hoy quisiera?

Viajar, viajar,
no a países lejanos,
no en cruceros de ricos...

Quisiera conocer casas,
meterme en los hogares,
penetrar en los pisos
donde tengan un libro mío,
besaros las manos
y hablar con todos los que me habéis leído.
Y que Dios me dé vida
para poder hacer el recorrido.

A PECHO DESCUBIERTO

Camino a pecho descubierto
a pluma abierta
a pena camuflada
a verdad puesta.

De este modo o moda
¡cuánto cuesta la cuesta!
Te escribo desde el brocal,
no sé como llegué hasta él.
Pude trepar el pozo...
Ya respiro...
Fue de repente después de siglos
después de siglos subió el nivel del pozo.
Yo lloraba y lloraba
Y nadaba y nada...
Hasta que hoy,
-no sé qué día es
porque aquí no hay calendario-
salí a flote.
(¡El poder del llanto!)
Tú eres la primera persona
a quien escribo desde el brocal.

EL MUNDO ES UN BARRIO
Somos cinco mil quinientos millones
De aldeanos,
somos vecinos de la Colonia Tierra,
somos una colonia
tenemos que oler bien.
Además de hermanos
Todos somos vecinos,
a nadie debe llamársele extranjero.
Todos somos de la misma Tierra.
El mundo es un barrio
No hay distancias.
Sabemos lo que pasa al vecino

que vive a veinte mil kilómetros

mientras le sucede.

Un ruso puede ir a abrazar a su hermano keniano

en unas horas de vuelo.

Se ha inventado

la radio

la televisión

los periódicos

los aviones.

Queda por inventar el amor

AUTOBIO

De niña pasé hambre de todo.

De joven amor y hambre.

De madura hambre de amor.

Ya de mediana edad,

pasé fama,

en una silla bajo el sol de mi ventana.

Muchachos:

no puedo ser pasota de ningún modo,

-involuntariamente en mi vida

pasé de todo.